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黄骅市中心有一宾馆空转，设
施齐全，租金超低，有大型停车场。
电话：15533729316/18631728177

宾馆空转

近日，运河区万泰丽景小区
西侧的坑洼路段修复平整，居民
出行方便了。让居民烦心的小路
能够“焕然一新”，得益于运河区
丽景社区积极开展城乡社区协
商工作。

2020 年至今，我市大力推
进城乡社区协商议事模式，已召
开村（居）民协商议事会议 4500
余次。

市民政局相关负责人表示，
议事协商作为我市推进社区治
理共建共享的一种形式，促进了
城乡社区和谐稳定。

众人“协商”
修整烦心路

“张书记，小区西边的那条
路没法走了，昨天有个老邻居在
那儿摔伤了。”

“那里一下雨就积水，实在
不安全。”

……
此前，万泰丽景小区西侧的

一条小路由于没有排水设施，低
洼处长期存水。经过汽车的不断
辗轧，路面损坏严重，形成了一
处大坑。积水多时，经常有人在
此处摔伤，附近居民很烦心。近
日，大家来到丽景社区，急切地
向社区党委书记张金利反映此
事。

10月15日，一场主题为“让
居民出行安全，对低洼路段进行
维修”的议事协商会议在社区协
商议事厅召开了。

参 会 人 员 除 了 社 区“ 两
委”负责人、万泰丽景小区物
业公司人员和居民代表，还有
社区的市直、区直包片责任单
位——市消防救援支队、运河
区消防救援大队和运河区城管
部门的负责人。

大家围坐在一起，你一言我
一语，就这条小路的维修工作展
开讨论。

“市消防救援支队负责对
该路段的坑洼处进行维修；社
区负责对辖区居民进行提示；
物业服务公司负责维持现场秩
序；城管部门负责监督文明施
工……”大家通过协商，得出了
本次议事的结果，并协商出后续
工作的推进计划。

11月 15日，市消防救援支
队委托施工方进场施工，参与协
商议事的其他单位也各负其责。
当天，4处破损路面就得到了维
修。

小区经过“协商”
选出专业绿化队

昨天，新华区建材城小区聘
请的绿化队又按时来到小区。有
的忙着剪枝，有的查看树木的生
长情况……看着队员们忙碌的
身影，小区居民心里安稳了。

原来，这条长约 200米的绿
化带，在一年前还是一幅破败的
景象。

建材城小区是一个老小区，
有 200户居民。2018年，这个小
区经过老旧小区改造，拥有了一
条长约 200米的绿化带，里面曾
经绿树成荫、鲜花盛开，十分漂

亮。无奈，小区没有物业部门，树
木、花卉得不到精心管护，绿化
带慢慢变得杂草丛生。有的居民
圈地种起了蔬菜，甚至养了兔
子、鸡鸭等，严重影响小区环境。

2020 年年底，新华区三角
线社区为了帮居民解决这件事，
曾组织志愿者去维护绿化带。由
于大家打理树木的手法不专业，
居民并不满意。

“能不能找专业队伍干这件
事。”有居民找到社区党委书记
孙丽，提出了他们的意见。

如何让小区得到规范管理？
社区党委负责人、社区居民委员
会负责人、小区业主委员会负责
人和单元长通过座谈、入户发放
调查表等形式征求了居民意见，
绝大部分居民同意聘请专业绿
化队。

初步形成解决事情的方案
后，社区又通过网格群、张贴通
知等方式，面向社会招募专业的
绿化队。

今年 1月份，三角线社区组
织人员召开了议事协商会议，3
支绿化队前来竞聘。这 3支绿化
队分别说明自己的价格和服务
内容后，参会的社区“两委”成
员、小区业主委员会成员和单元
长通过举手表决的方式，最终选
出了一家心仪的绿化队。

按照绿化队的报价，大家赶
紧核算出居民应该平摊的费用。
按照常住户一年 150元、空房户
一年 100元的收费标准，居民们
积极交纳了费用。

半个月后，绿化队正式进入
小区开始工作，施肥、浇灌、修
剪、更换枯死树木……

现在，居民集资的钱除了支
付绿化队的费用外，还可以用来
维护小区公共设施。对此，小区
居民十分满意，纷纷为“协商议
事”这个方式点赞。

“八步议事”模式
独具特色

据市民政局基层政权建设

和社 区 治 理 科 负 责 人 介 绍 ，
2020年，我市出台了《深入推进
城乡社区协商工作实施方案》，
对城乡社区协商制度、协商内
容、协商主体、协商形式和协商
成果运用都作出具体规定和要
求。

全市 5904个村（社区）积极
开展村（居）民议事协商会、村

（居）民代表大会、民主评议等多
种形式的协商会议，充分利用党
群议事厅、“小板凳”议事会、妇
女之家等协商平台，开展协商议
事。

这些协商议事活动，严格按
照听取和征求意见、研究协商议
题、确定协商方案、明确协商时
间地点及参与主体、发布公告、

召开会议、公布结果等程序进
行，并建立协商成果采纳、落实
和反馈机制，接受群众监督，保
证协商成果落地。

通过协商活动的不断开展，
我市形成了独具特色的“八步议
事”民主协商模式。

——多种渠道“提议题”，通
过召开专题座谈会、社区事务商
谈会等渠道，发动群众面对面、
背靠背提问题。

——多方恳谈“出主意”，召
集相关利害关系人、单位代表及
居民代表民主恳谈，提出解决问
题的初步建议。

——议事组织“拟方案”，村
（居）民议事会根据初步建议，拟
定解决问题草案。

——多方协商“达共识”，组
织相关人员开展民主协商，达成
协商共识。

——专家审查“定公约”，聘
请法律、社会管理专业人士审查
修订的方案。

——居民表决“说了算”，将
制定的公约或方案提交村（居）
民代表会议审议，经三分之二以
上代表同意后实施。

——村（社区）“两委”督促
“抓落实”，及时召开“两委”班子
联席会议，将协商制定的公约交
由相关责任单位组织实施和办
理，依据“谁负责、谁执行”和“谁
受益、谁监督”的原则进行跟踪
督办。

——张榜公示“全透明”，将
协商结果进行公示，通过各种方
式定期通报决策或项目进展情
况。

居民满意了
社区工作好干了

我市开展城乡社区协商工
作后，运河区朝东社区将戒毒
所小区居民多次反映的小区
环境问题，放到了协商议事会
上。经过多方努力，小区内存
在多年的垃圾清走了，地面硬
化了，还安装了健身器材。看
着眼前整洁的环境，居民们十
分满意。

社 区 党 委 书 记 艾 丽 丽 感
慨良多：“现在，居民的许多
诉求可以通过‘协商议事’这
个 方 式 解 决 ，实 现 了 社 区 事
务党员群众同发声、共治理，
我们的工作更好做了。”

生产资料小区通过协商议
事会议，解决了储藏间安装电
表的问题。

通过协商议事会议，馨泰
花园小区的私搭乱建被统一清
理。

……
目前，全市已召开村（居）

民协商议事会议 4500 余次，解
决了涉及群众切身利益的矛盾
纠纷、物业管理服务、小区环境
提升、老旧小区改造等方面问
题 6000余件。

据市民政局相关负责人介
绍，社区协商议事模式可以有序
引导城乡居民在社区公共事务
和公益事业中依法自我管理，促
进城乡社区和谐稳定，对实现社
会治理体系和治理能力现代化
具有十分重要的意义。

我市大力推进城乡社区协商议事模式

群众6000余件烦心事通过“协商”解决了
本报记者 庞维双 本报通讯员 毕源浩 摄影报道

戒毒所小区曾经长期存在的垃圾堆戒毒所小区曾经长期存在的垃圾堆。。

经过协商议事经过协商议事，，戒毒所小区内垃圾清走了戒毒所小区内垃圾清走了。。

经过协商议事经过协商议事，，万泰丽景小区西侧的小路得到修整万泰丽景小区西侧的小路得到修整。。


